

# EL DEFENSOR DE GRANADA

## DIARIO INDEPENDIENTE (1. EDICION.)

Este periódico es el órgano de la opinión pública en Granada, y se publica todos los días, excepto los domingos y festivos. Sus contenidos se refieren a los intereses locales, nacionales e internacionales, y a la defensa de los derechos y libertades de los ciudadanos. Toda la información es verificada y contrastada para garantizar la exactitud y la imparcialidad de los reportajes.

Este periódico es el órgano de la opinión pública en Granada, y se publica todos los días, excepto los domingos y festivos. Sus contenidos se refieren a los intereses locales, nacionales e internacionales, y a la defensa de los derechos y libertades de los ciudadanos. Toda la información es verificada y contrastada para garantizar la exactitud y la imparcialidad de los reportajes.

En Granada, un mes, 1775 pta.  
 En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, un trimestre, (pago anticipado), 8 " "  
 En las posesiones españolas de América, un semestre, (pago anticipado), 2769 " "  
 En el extranjero, un semestre, (pago anticipado), 30 " "  
 En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (pago anticipado), 89 " "

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,  
**LUIS SECO DE LUCENA.**  
 Oficina e Imprenta Calle de Buen Suceso, 6.  
**TELEFONO núm. 10.**

EMPLARES SUJITOS: del día, 5 cént.; del mes corriente, 25 id.; de meses anteriores, 1 peseta.

ANUNCIOS.—Tarifa: 5 cént. de peseta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª.—50 cént., después de la Miscelánea.—1 pes. en la 1.ª (pa. anticipado).—Los anuncios oficiales y de espectáculos públicos, pagarán a razón de 10 pesetas línea en la 1.ª plana, 5 en 3.ª y 2 en 4.ª. Esquelas mortuorias.—Tarifa: 4 pesetas cada inserción en una columna de la 4.ª plana.—5 en la 3.ª.—40 en la 1.ª (pago anticipado). COMUNICADOS.—Tarifa: De 1 á 50 palabras línea, á juicio del Direct. (P. anticipado)

### El pasado y el presente.

Granada conmemoró ayer el aniversario de su reconquista y rindiendo tributo de admiración á la memoria de aquellos dos grandes monarcas que tantos timbres de gloria dieron á la corona de España.

Al recordar á los reyes D. Fernando y D. Isabel, asaltan nuestra imaginación hechos que nos enorgullecen, pero que nos llenan de dolor y abatimiento. Recordamos las gloriosas acciones de nuestros padres, aquellos triunfos, que hicieron de nuestra nación la más grande y poderosa de todas y de nuestra historia la más brillante y la más hermosa y la memoria del pasado, ante el cuadro que nos ofrece el presente, ni sombra siquiera de lo que fuimos, nos sume en amargas reflexiones.

Hoy parece presentarse á nosotros aquellos tiempos en que el Perú, Méjico, Santo Domingo, Tierra Firme, Nueva Granada, Chile, Paraguay y la Plata, obedecían nuestra corona y en que nuestro pabellon ondeaba lo mismo sobre el templo de Huitziloph, que sobre la cruz del negro de Santo Domingo; lo mismo sobre el palacio de Atahualpa, que en medio de los cafetales puertorriqueños; tiempos de nuestra grandeza en que aquí y allí en todas partes dominábamos y en que el sol no se ponía en nuestros territorios.

¡Lástima que no hayamos sabido conservar la preciosa herencia que nuestros pasados nos legaron y que la política rastrera, interesada y odiosa de los últimos tiempos, háyanos llevado á la vergonzosa postracion en que vivimos!

Todas nuestras antiguas energías, nuestro orgullo, nuestro valor y nuestro entusiasmo por la patria, se ha tornado con las debilidades, los egoísmos y las ambiciones de los hombres, en cruel apatía, en cobarde indiferencia, que ha permitido se deshaga en girones y se pierda todo nuestro esplendor.

Sirvanos el recuerdo de lo pasado para renacer en nosotros las elevadas dotes de nuestros predecesores y para animarnos á reconquistar nuestras perdidas glorias.

P.

## Miscelánea

### El ferrocarril de Granada á Murcia.

Por lo visto la situación del ferrocarril de Granada á Murcia empeora.

De Moreda nos escriben diciendo que se han suspendido por completo los trabajos de la vía. La orden de suspensión ha producido en aquella zona un efecto deplorable; multitud de braceros han quedado sin trabajo, precisamente en una época que es en la que más lo necesitan.

De Baza recibimos semejantes impresiones, pues, según parece, la orden ha revestido un carácter general para todos los trabajos de la línea. La situación de los jornaleros bastantes es, con este motivo, verdaderamente angustiosa, agravándose por la circunstancia de existir en aquella localidad muchos trabajadores de otros pueblos que estaban ocupados en los desmontes y terraplenes de la vía y que ahora se ven, sin recursos, sin trabajo y lejos de sus pueblos. Toda esta masa de trabajadores no tiene otro recurso que el tristísimo é infructuoso de implorar la caridad pública.

Nosotros creemos que es llegada la ocasión de que el Gobierno, en la forma que se lo permitan las leyes y los derechos adquiridos por la empresa concesionaria, intervenga en el asunto; puesto que la situación reviste cierto carácter de gravedad que puede producir un serio conflicto.

**Resolución.** Se ha resuelto de acuerdo con el dictamen del Consejo de Estado, que se adopten como reguladores para pensiones del Tesoro los sueldos disfrutados durante dos años, aun cuando se hayan desempeñado los destinos después del 22 de octubre de 1869.

**La temperatura.** En Granada veni-

mos sintiendo, desde que pasaron los primeros días del mes, una temperatura templadísima.

Ayer, la máxima del aire al sol, fué de 18 grados centígrados y 3 décimas (temperatura de abril.)

A la sombra, de 11 grados.

La mínima fué de 4 grados y 5 décimas.

**Ascenso merecido.** El juez de instrucción de Arcos de la Frontera, nuestro distinguido paisano D. Manuel Bravo Caldas, acaba de ser ascendido y trasladado al Juzgado de término de Santiago, de Jerez de la Frontera.

**Desde Motril.** Estos días ha habido en Motril tantas quimeras, púimas y escándalos, que el Juzgado no tiene un punto de reposo.

—Parece que ha surgido un conflicto, cuya importancia desconocemos, entre el ayudante de Marina y el alcalde pedáneo de Castell de Ferro.

El ayudante de Marina de Motril ha salido para aquel punto con el objeto, según se dice, de formar la correspondiente sumaria.

Se asegura que se trata de una cuestión que revista cierta gravedad.

**E. P. D.** Ha fallecido en Dólar, el concejal de aquel ayuntamiento, D. Andrés Alcalá Ibañez.

**Palos y heridas.** En una casa de la placeta del Gozo, entraron ayer tarde varios jóvenes, de esos á quienes parece no divertirse como no "armen bronca."

Hicieron cuanto tuvieron por conveniente en la casa ajena, sin que nadie les molestase, y á última hora la emprendieron á golpes con las mujeres que la habitan y hasta á cuchilladas, porque una de ellas ingresó en el hospital con un corte en el brazo derecho.

El ser la placeta del Gozo y las calles inmediatas en las que se hospeda la gente de mal vivir, debiera ser causa bastante para que por los agentes de la autoridad, se inspeccionara constantemente, evitando hechos que como del que damos cuenta, ocurren casi á diario.

**Incidente.** La ceremonia de tremolar el pendon de los Reyes Católicos, es objeto todos los años, de risas y burlas por algunas de las personas que acuden á la plaza del Carmen.

Esto, quita toda importancia y toda seriedad al acto y es causa muchas veces de que se equivoque el edil encargado de la ceremonia, en la frase que ha de pronunciar, como sucedió ayer.

Así no es difícil que un año, no haya concejal que se preste á la ceremonia

**Expediente.** Se ha recibido en la Audiencia de Granada, el expediente formado por un delegado del Gobernador referente á la marcha administrativa del Ayuntamiento de Diezma.

**Viajeros.** Se encuentra en Granada el procurador de la audiencia de Albuñol don Eduardo Qloriz.

—Han llegado á Madrid el jefe de los izquierdistas de Granada, D. Antonio Lopez Muñoz y el ex-alcalde de Cuadix D. José Jimenez Vergara.

**Conste.** Se nos ruega hagamos constar que el carro con que tropezó anteayer en la calle de Elvira, el coche del Conde de las Infantas, no pertenecía á la Administración Militar.

**Asamblea.** De acuerdo con el ministro de la Gobernación y atendiendo á ser el día de mayor fiesta en esta ciudad, el 2 de enero, para cuando estaba convocada la sesión de la Diputación provincial, esta se ha aplazado para hoy á la una.

## Nuestros Telegramas

Madrid 2, diez noche.

En un colegio de señoritas de Leeds, condado de York se celebraba una fiesta, con motivo de la entrada del nuevo año.

Uno de los aparatos que iluminaban la sala se inflamó, incendiándose los vestidos de varias de las señoritas y produciéndose indescripible pánico.

Quince de los educandos, han resultado con graves quemaduras.

M.

Madrid 2, diez y media noche.

En todos los círculos políticos el tema de las conversaciones es la ruptura de los Sres. Castelar y Sagasta.

A propósito de esto, se comenta vivamente una frase que se atribuye al último.

Parece que cuando tuvo noticias Sagasta de las declaraciones de Castelar, dijo:

«En último caso, nada voy ganando al ir del brazo de Castelar á las elecciones; no rechazo su compañía; pero si hemos de ir á disgusto, mejor voy solo.»

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 Interior contado.....	75 75
4 por 100 Exterior.....	76 75
4 por 100 Amortizable.....	78 10
Cibas.....	105 00
Banco de España.....	302 00

Cambios.

Londres, 8 dias vista.....	25 50
Londres, 90 dias fecha.....	25 70
París, 8 dias vista.....	2 10

M.

Madrid 2, once noche.

Ha fallecido en Pekin el príncipe Chun.

Los fogoneros y cargadores de buques de Hamburgo, se han declarado en huelga.

En Buenos Aires se ha hecho una importante é imponente manifestación en favor de la candidatura del Sr. Maestre, para la presidencia de la República Argentina.—M.

Madrid 2, once y media noche.

En breve publicará la «Gaceta» el nuevo plan redactado por el ministro de Fomento para la construcción de carreteras.

El Sr. Isasa persigue con su estudio fomentar las vías de construcción y facilitar trabajo á la clase obrera.

Parece que ha de hallar buen éxito la coalición de los elementos republicanos que acudían los señores Castelar, Pi Margall y Salmeron.

Una comisión de plistas y salmeronianos, visitó con tal objeto hoy al Sr. Castelar.—M.

Madrid 2, doce noche.

Un grupo de lampistas, de los declarados en huelga en Barcelona, intentó ejercer coacción en los talleres donde se trabaja.

Los que trabajan se negaron á seguirles.

Llegada la policía, el grupo quedó disuelto en medio del más perfecto orden.

El general Blanco continúa mejor.—M.

Madrid 2, doce y media noche.

La asamblea de maestros, organizada por el señor Callejas, inauguró sus sesiones.

El número de maestros que ha venido á Madrid, es considerable.

Toda la sesión de hoy se ha de-

dicado á examinar y discutir las actas.

Se ha celebrado el banquete en honor del señor Angulo.

Sagasta no ha asistido.

Hubo bastantes comensales.

A la hora de los brindis hablaron los señores marqués de la Vega de Armijo, Aguilera Figueroa, Canalejas y otros.

El Sr. Canalejas estuvo elocuente en su discurso, que fué un verdadero programa político.

Dijo que la política del partido liberal no constituye una política de guerra con los conservadores, sino lucha de guardadores del sufragio con los que tratan de violarlo.

El Sr Angulo hizo el resumen de los brindis.—M.

## Cartas

Madrid 1.º de enero de 1890.

La festividad del día aleja todo movimiento político de centros y tertulias. No se necesitan fiestas para que la desanimacion se acentue, porque no ocurre nada que merezca llamar la atención ni circular noticias de interés. Diríase que la vida política se halla en suspenso.

Y en efecto, parece como que nadie se atreve á levantar la voz temeroso de producir tempestades que terminen en tropiezos electorales. Es necesario hacer una excepción con este motivo: Castelar disparaba anoche en el Congreso rojos proyectiles contra Sagasta, poniéndolo como no digna dueñas, augurando desastrosa solución para la conducta que ahora observa. Parece que el jefe de los fusionistas se ha negado á coligarse con los posibilistas, resultando que despues de tanto predicar energía para combatir al gobierno y de tanto alentar á la lucha para derrotar á los ministeriales, ha acabado por lo de siempre, por dedicarse á defender á sus amigos, con el objeto de llevar á la Cámara una numerosa minoría.

Castelar al verse solo en el camino de la intransigencia con el gobierno pone el grito en el cielo y arremete contra Sagasta, con quien dice que jamás volverá á entenderse. Pero no se sabe si al fin imitará en Madrid la conducta de muchos de sus amigos de provincias que se han unido para pelear con zorrillistas y federales. Personas conocedoras de la situación de las fuerzas electorales en los distritos creen que los posibilistas en el futuro Congreso no pasaran de tres y que ni uno solo logrará venir al Senado, pues el gobierno combatirá á Abarzusa en Huesca. Pronto saldremos de dudas.

La Junta del Censo sigue funcionando con Alonso Martínez de presidente, con asentimiento de sus individuos, salvo Sardoal que sostuvo que si Ruiz Zorrilla regresara á España y la quisiera, á él corresponde la presidencia hasta tanto que las futuras Cortes elijan mesa. Los trabajos de la Junta no despiertan interés porque los lectores saben que lo que gusta entre nosotros es la pelea y desde que Sagasta se apartó de la senda y union de los republicanos, ha ido en aumento la indiferencia que se inició cuando Cánovas y Silvela acordaron no concurrir á las sesiones.

Se ha comentado esta tarde el acto de indisciplina llevado á cabo ayer noche en el Circulo conservador, en que presidiendo Silvela, despues del discurso de este excitando á la lucha electoral y despues de renovada la Junta, se levantó un señor socio y cerró contra el gobierno hasta el punto que tuvo el presidente que retirarle la palabra. Entre los conservadores postergados reina—como ocurre siempre—gran descontento, pero por este lado no le vendrá la muerte á la situación que ahora empieza á vivir.

Mañana se constituyen las diputaciones provinciales. En Madrid triunfan los fusionistas, que elegirán presidente al Sr. Lepesilla. Esteban Colantes ha retirado su candidatura.—No entro á escribir noticias electorales, porque no acabarían en mucho tiempo, y porque solo tienen interés verdadero en las respectivas localidades.—De provincias diré que no ocurren novedades.—F.

Los indios rebeldes.

Continúa el telégrafo dándonos cuenta de nuevos combates entre los soldados de los Estados Unidos y los pieles rojas.

Un periódico de Nueva York llegado, da curiosos detalles de la muerte del caudillo de los indios rebeldes Sitting Bull.

Desde que se dirigió al campamento de Sitting Bull—dice el periódico neoyorkino—una expedición que con ese objeto salió de Standing Rock, llevaba ya instrucciones de no regresar sin conducir muerto ó vivo al anciano jefe. El general Miles no podía olvidar las amenazas ni la actitud resueltamente hostil del valiente indio, ni su promesa de que antes moriría que someterse a ningún hombre blanco, promesa que ha cumplido patentizando la firmeza de su carácter.

La columna expedicionaria estaba formada por tres destacamentos, marchando a la cabeza la policía india, mandada por Bull Head (Jabeza de bu-y), teniente de policía, y por Shavo Head (Jabeza rapada), sargento. En la noche del 14 acompió cerca del enemigo, y al amanecer del día siguiente entró en su campamento, se dirigió al jefe y le arrestó. Sitting Bull no opuso resistencias, manifestándose dispuesto a seguir a la policía, pero pidió le concedieran un momento, y mandó ensillar su caballo.

El teniente y el sargento no se separaban de él. En esto entraron en la tienda dos guerreros indios envueltos en sus mantas, y se descubrieron de repente, haciendo fuego sobre la policía, al mismo tiempo que la mujer de Sitting Bull salía precipitadamente de la

habitación, lanzando un penetrante grito, que fué la señal de la refriega.

El jefe indio fué muerto por Red Tomahawk Diez guerreros más yacían en su derredor; siete hombres de la policía murieron en aquel lugar, y los dos jefes que la mandaban fueron gravemente heridos.

Envuelta la policía india, acaso habría sido aniquilada á no haberla auxiliado el destacamento del capitán Fêche, que llegó con una ametralladora y un cañón Hotchkiss, obligando á los rebeldes á que se internaran en los bosques, después de hora y media de combates, y dejando el campo sembrado de muertos y heridos.

Todos los jefes que rodeaban á Sitting Bull estaban entre los muertos, excepto un valiente joven, conocido por One Bull (Un Toro), que se supone reunirá los restos dispersos del ejército y los lanzará contra los blancos, hasta que hayan hecho entre ellos una carnicería que consideren suficiente á vengar a sus jefes y amigos muertos.

Bull Head y Shavo Head fueron conducidos al fuerte Yates, falleciendo este último al llegar.

Ea cuanto al primero, no obsta la gravedad de sus heridas, se cree que sobrevivirá á ellas.

Terminará esta guerra sui generis con la muerte del denodado Sitting Bull? ¿Quién sabe! Aun restan muchas partidas hostiles que acaso se engruesen si el Gobierno de los Estados Unidos no cumple á los indios sus promesas, y podrá, por tranco, prolongarse tan enojosa situación.

OTROS

Día 3.—San Antero, papa y mártir.—Jubiló de las 40 horas en la iglesia de Capuchinas; á las ocho misa cantada; á las cuatro rosario, salve y letanía. En la Catedral, á las ocho y media se reza el rosario; á las nueve misa mayor y en la Real Capilla.—La misa á la Santísima Virgen se canta en la Catedral, iglesia de Gracia, las Carmelitas calzadas, San Justo, San Juan de Dios, San Pedro, Santa Escolástica y la Magdalena.—En Sta. Paula y la Magdalena, la novena de Ntra. Sra. de Belén.—En los Hospitales á las cinco, la novena del Niño Jesús y predica el padre Guillermo Bello y se cantan villancicos.—En la Inmaculada Concepción, Ntra. Sra. de Gracia, Ntra. Sra. de los Angeles, las Angustias, San Justo, San Andrés, las Comendadoras y Santa Escolástica, rosario, salve y letanía cantada.—En el Sagrario, San José, San Andrés y San Matías, á las ocho y en las demás iglesias; á la oración, se reza el rosario.—Visita de la corte de Maria: Ntra. Sra. de los Angeles, iglesia de Capuchinas.

TEATRO PRINCIPAL.

FUNCIÓNES PARA HOY

A las siete y media.—Acto 5.º de LA TOMA DE GRANADA.

A las ocho y media.—CERTAMEN NACIONAL

A las nueve y media.—Tercer acto de LA TOMA.

A las diez y media.—EL CHALECO BLANCO.

Si diésemos un vistazo á los gabinetes de vestir de nuesros elegantes, se hecho seria palpable que entre todos los perfumes del día el Agua Florida de Murray y Lanman es el que está más en voga entre la buena sociedad. Entre las cajitas de joyas y dijes se vería la bien conocida botella con su rótulo de espaldas colores, que ha tomado hace mucho tiempo el lugar del frasco largo y estrecho de la tierra de Rhin. Desgraciadamente los quimicos alemanes no pudiendo rivarizar en este mercado al artículo tan celebrado de Murray y Lanman, con marca alguna de Agua de Colonia, han introducido falsificaciones viles del Agua Florida, y de consiguiente es menester que los compradores pidan el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp, Nueva Yor. 585

Madres de familia, vigilad vuestros niños, tomad ó hacereis tomar el Hierro Bravais, mientras el amamamiento y aumentareis la cantidad y calidad de la leche; de esta manera el niño se hará hermoso, así como la menstruación en la mujer más regular.

No tiene sabor, y tomando veinte gotas en cada comida, mezclado con cualquier liquido, dá resultados admirables.

Dr. de CORBIÈRE.

Colegio de Ntra. Sra. de Lourdes.

Bajo la dirección de la distinguida profesora de primer enseñanza superior Srta. Eduarda de Parga, se ha abierto un nuevo establecimiento docente en esta capital, calle de Libreros, 4, en el que las alumnas adquirirán todos los conocimientos propios de la primera enseñanza elemental y superior, con carácter predominantemente educativo y práctico, y de las labores útiles y de adorno propias del bello sexo, con sin igual gusto y delicadeza. Apenas inaugurado el nuevo colegio, que cuenta con profesores de reconocida ilustración para la enseñanza de las asignaturas superiores, se ha visto honrado con la asistencia de numerosas alumnas, cuyos padres están seguros de no ver defraudadas sus esperanzas en la cuestión importantísima de la educación é instrucción de sus hijas.

Las condiciones higiénicas y pedagógicas del local, así como el excelente menaje adquirido, nada dejan que desear.

Jabon.

Se vende muy bueno á 28 reales arroba, en el piso bajo de la casa número 1 placeta del Agua, parroquia de Sta. Escolástica.

Se vende.

un andenaje nuevo de tienda de comestibles. San Diego, 23

DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Drogueria del Santo Cristo

DE MIGUEL FERNANDEZ SANTAELLA Calle de Muebles, esquina del Santo Cristo, núms. 3 y 5.

Los acreditados jabones perfumados, elaborados por el dueño de este establecimiento, solamente se expendes en esta casa, no encontrándose en ninguna otra por haber dejado de surtirlos.

Esencias y extractos superiores, polvos de arroz perfumados, oud cream superior, drogas nacionales y extractos para industrias y artes, pinturas preparadas al aceite y barniz, para todos usos, como cáusticos para f. b. i. c. i. c. e. s. j. b. o. n. e. s. y sus componentes.

Fijas en todos clases para señoras á precios sumamente módicos, bregueres y demás efectos cosméticos.

Advertisement for 'El Hierro Bravais' medicine, featuring an image of the product and text describing its benefits for various ailments.

Abonarés

de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, se compran á buen precio.

Párraga, 9, de diez á cuatro de la tarde.—En Orgiva, don Andrés Galvez.

ALMONEDA.

Se hace de toda clase de muebles nuevos, en muy buen uso; cómodas, lavabos, armarios y varios estrados.—Terillo de San Matías, núm. 1.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles.—E. vir., 83.

Advertisement for 'Murray & Lanman' perfumes, featuring an image of a perfume bottle and text describing the products.

VINOS Y AGUARDIENTES DE UVA.

Los acreditados y legítimos de Gojar, de las bodegas de la Excm. Sra. Viuda de Villanova, premiados en varias exposiciones, se venden por cuenta de la casa en el depósito establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

Table listing various wines and spirits with their prices in 'Arb. Bot.' units. Includes items like 'Ajerezado seco', 'Lágrima especial', 'Blanco añejo seco', etc.

AVISO IMPORTANTE.—Toda vasija ó botella que salga con vino de este depósito, llevará una etiqueta que dice "Legítimo de Gojar, depósito en Granada, Puerta Real, portales del Café Suizo."

SAN JOSE.

Precios de fábrica sin competencia.

Este establecimiento, bien conocido del público por las condiciones especiales en que realiza sus ventas, ha recibido extensos surtidos en géneros de punto en infinitas clases y tamaños de lana y de algodón para abrigos de caballeros, señoras y niños.

En camisas, pantalones, trajes tricot, calcetines, medias, refajos, cubre corsés, chaquetas, chales, nubes, abrigos novedad para cama y otros infinitos artículos.

Especialidad en géneros para equipos de Novia y ropa de Cama y Mesa.

Mantas de lana de Sajonia y de Palma de Mallorca.

PRECIOS TIPO. Para cama de persona, desde 24 reales. Para cama de matrimonio, desde 50 reales. Paraguas de sarga de algodón, desde 7 reales. Paraguas de sarga de seda, desde 20 reales.

Entresuelo de la casa llamada de Agreia. 15.—Plaza del Carmen,—15.

Advertisement for 'LA COMPANIA COLONIAL' chocolates and coffee, located at Calle Mayor, núms. 18 y 20, Madrid.

FELIPE NIEVA.

Especialidad en vinos de Valdepeñas, por el propio cosechero.

1, Recogidas, 1. Bodegas en Valdepeñas. Gijon, 45.

Ua s' horta de 28 años, soltera, desea encontrar un señor sacerdote ó un caballero de edad, á quien poder servir en calidad de ama de llaves.—Darán razon en la Administración de este periódico.

LEÑA.

Se vende de cepes á medio real la arroba en la casería del Arce, camino de Jaen.

Colchonero. Se hacen colchones y cochonetas á la medida con la perfección, prontitud y economía.—E. vir., 162.

Advertisement for 'AGUA DE AZAHAR' (Sage Water) by 'COMPANIA FABRIL TENA SEVILLA', featuring an image of the product bottle and text describing its medicinal properties.

LOS TOS

QUE TENGAN TOS. Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.

Advertisement for 'Gran bazar de camas' (Great Bed Store) located at Alhóndiga, 18, featuring an image of a bed.

Gran almacen de hierro y ferreteria de los señores Hijos de Ortega.

Ua s' horta sola y de una familia de la más escogida de la sociedad, desea de oculto de ama de gobierno con una señora sola ó un caballero ó bien un solista.—Calle de los Freiles, 9, informará.

Ama de cría, con leche fresca, para Darán razon. Nueva de la Virgen, 4.

Se alquila la casa núm. 3 de la calle de Caballerizas.—San Juan de Dios núm. 17, darán razon.

Se hace de toda clase de muebles nuevos, en muy buen uso; cómodas, lavabos, armarios y varios estrados.—Terillo de San Matías, núm. 1.